

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Viernes 7 de Enero de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS.
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 323.

Aviso de la CRUZ ROJA

Se vende en cuarenta pesetas, la anaquelera nueva de que se sirvió para la Rifa esta Asociación.

Se compone de doce escalerillas y cinco tableros.

Almacén de sucesores de Puente, calle de Trascastillo.

Zamora 7 de Enero de 1898.

El Secretario,

Fernando Canillas.

No hay intransigencia.

Sin nombrarnos se nos tilda de intransigentes en un periódico local, porque hemos afirmado que la caridad es incompatible con el gentilismo, que la Iglesia Católica no recibió la caridad de manos de los paganos, como dijo un distinguido escritor pocos días ha ante numerosa concurrencia.

Aunque todo el mundo sabe que tenemos hecha profesión de fe católica desde el primer número de nuestra publicación, jamás habrán apreciado nuestros lectores que esté en los planes del HERALDO fascinar a las gentes sacándoles el Cristo, como misionero de Cuaresma. nuestras afirmaciones no tienden al efectismo, sino al convencimiento y a la persuasión, razón por la cual no rehuimos nunca la discusión con que se nos brinde.

Preténdese demostrar que la caridad es anterior al Cristianismo con el testimonio de Manú, de Buddha, de los brahmanes y de los filósofos griegos. ¡Inocentada mayor!

Sabemos perfectamente que la caridad, como las otras dos virtudes teologales, son anteriores a la venida de Jesucristo, como demostró hasta la evidencia el señor Díez, en su discurso de la Casa-Hospicio, apelando a las enseñanzas y prácticas del Pueblo de Israel: sabemos que la caridad es de origen divino y que acompaña a la humanidad desde sus principios, considerando a los hombres como templos del Espiritusanto; pero lo que no sabíamos es que la caridad era compatible con el brahmanismo ni con el gentilismo de los griegos.

NO CON EL BRAHMANISMO. Siendo este sistema teológico la más viva encarnación del panteísmo, es totalmente imposible para él la práctica de caridad en su genuino sentido. Los brahmanes consideran todos los seres (los irracionales inclusive) como emanaciones de Dios, como partículas de la esencia divina, y

tributan a la realidad entera un respeto que no se llama caridad, sino falsa adoración ó idolatría. No pueden considerar a los hombres como templos del Espiritusanto, sino como partes integrantes del dios Brahma: no pueden amar al hombre por Dios sino como a Dios mismo, y lo que decimos del hombre es extensivo a todos los seres. Por esto dicen las *Leyes de Manú* que «El hombre debe amar el bien de todas las criaturas»; mientras que caridad no puede ejercerse con todos los seres, sino con el hombre sólo.

Ni es compatible la caridad con un pueblo como el indio que divide la sociedad en castas, relegando la de los infelices *parias* a la categoría de ganados, ó menos aún si se quiere, puesto que esta clase social de la India estaba desposeída de toda consideración y derecho. Los *parias* eran legalmente entre los indios hombres que gozaban menos aprecio que las bestias, sin que la historia registre esclavitud más indigna que la de estos desdichados. Si el autor de *La Intransigencia* cree que puede haber en un pueblo caridad sin fraternidad y sin igualdad, y si juzga caritativo un Código que legaliza la situación de los *parias*, entonces nos damos por vencidos y renunciamos a convencerle de lo contrario.

LA CARIDAD NO SE PRACTICABA EN GRECIA. Como había de practicarse la caridad en un pueblo que en su aberración llegó a proclamar la divinidad de los vicios? Y no hablemos de Esparta, donde había prácticas tan inhumanas como la de arrojar los niños entecos desde las alturas del Tártaro al río Eurotas, sino de la culta Atenas, de esos filósofos que cita el articulista de *La Intransigencia*.

«Platón y Sócrates también sintieron su alma inflamada por el amor al prójimo....» Ya lo creo, sobre todo el primero, Platón, que sentía por el prójimo un amor que nada tenía de caridad ni de platónico. El amor que el eminente filósofo griego sentía por sus semejantes, podría transcribirse aquí con sus propias palabras si no temiéramos ofender la castidad de nuestros lectores.

En los filósofos griegos hay elevación y ciencia; pero la caridad y la virtud, aunque las conocían, no las practicaban, y hay algunos tan sinceros que como Aristóteles, confiesan en sus obras sus debilidades y sus vicios.

A nadie hemos oído hablar de las virtudes de Apolonio y Proclo, y si ardieron en caridad, su caridad, no sería cristiana, porque ambos fueron grandes enemigos del Cristianismo. El articulista que nos tilda de intransigentes cita estos filósofos

como hombres caritativos (Proclo y Apolonio), para demostrar que la caridad existió antes de Cristo, ignorando, sin duda (y no quisiéramos ofenderle con esto) que ambos son posteriores a la venida del Mesías. A estos caritativos filósofos la crítica los califica de impostores, debiendo advertir, además, que Apolonio de Tiana, apellidado *el Embustero*, es una figura ridícula en la historia: algo así como los prestidigitadores de nuestros tiempos.

Y basta por hoy.

Improvisación

CON MOTIVO DE LA BRILLANTE FUNCIÓN CELEBRADA POR LAS SEÑORITAS Y JÓVENES A BENEFICIO DE LA CRUZ ROJA.

¡Sublime institución! que en su bandera Lleva la Cruz, emblema bendecido, Que tiende a proteger con fe sincera Con caridad ardiente y verdadera Al doliente soldado y al herido.

¡Gloriosa institución! que bienecora, Tantos consuelos en el mundo presta, Más necesaria para España ahora Por la guerra cruel y aterradora Que tantos hijos a la patria cuesta.

Se marcharon a Cuba codiciosos De conquistar laureles para España, De acabar con la horda de ambiciosos Que, con fines bastardos y alévosos, Pretenden entregarla a gente extraña.

No fué la guerra, no, la que abatiera Su indomable pujanza y bizarría, El mortífero clima solo fuera Quien, con harto pesar, hoy les hiciera Regresar sin salud, sin energía.

¡Vedlos volver! los que jamás vencidos Por aquella feroz baja ralea, Regresan por la fiebre consumidos, Y, si bien estenuados y abatidos, Ansiosos de tornar a la pelea.

Protejámoslos, pues, que son hermanos Mitigando su pena y su tristeza Y tendiéndoles pródigas las manos Para aliviar su estado, zamoranos, Que Dios nos premiará tanta largueza.

J. H. de M.

Zamora 6 de Enero de 1898.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 6 de Enero de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Según telegrafían de París, *El Figaro* sigue tratando la cuestión de Espa-

ña, pero con muy deficiente conocimiento de la situación de los negocios públicos.

En su número de hoy conceptúan que sería muy peligroso, antes y después de las declaraciones hechas por los señores Silvela Pidal, la constitución de un Ministerio conservador.

Durante la tarde ha recibido el señor Sagasta en su domicilio, entre otras, las visitas del ministro de Estado y del comandante general del primer cuerpo de Ejército.

Se supone que el Sr. Gullón habrá dado cuenta al jefe del Gobierno de los telegramas que respecto de la actitud del Parlamento yankee haya remitido nuestro representante Sr. Dupuy de Lome.

A la conferencia del general Dabán con el señor Sagasta se le concede más importancia, porque es casi seguro que en ella se habrá tratado del procedimiento que se sigue contra los periódicos que publicaron la protesta del general Weyler toda vez que el fallo del Tribunal Supremo respecto del autor de la misma modifica fundamentalmente la cuestión.

El domicilio del marqués de Cerralbo ha sido hoy muy visitado por los correligionarios que iban a cumplimentarle en conmemoración del día.

Entre los visitantes figuran los señores barón de Sangarren, marqués de Tamarit y del Castillo; Sanz y otros varios, casi toda la plana mayor del carlismo.

Además, han dejado tarjetas en el palacio del marqués de Cerralbo otros muchos carlistas.

El Rey, acompañado del hijo menor de los condes de Caserta y de la marquesa de Santa Cruz, ha paseado esta tarde por el Prado.

A la hora de cerrar esta, entra en prensa en las columnas de la *Gaceta* una interesantísima circular del fiscal del Tribunal Supremo, señor Sánchez Román, a los fiscales de todas las Audiencias de España.

La labor del Sr. Sánchez Román es muy extensa, pues suma más de cien cuartillas, y en ellas se tratan importantes problemas relacionados con la ley del Jurado.

La premura del tiempo y la extensión de la circular no nos permiten adelantar en síntesis más noticias sino las de que además de reflejarse en dicho trabajo las observaciones hechas por el señor Sánchez Román desde su elevado puesto se dan instrucciones sobre el funcionamiento del tribunal popular.

El Corresponsal.

En el Teatro.

Anoche tuvo lugar en nuestro Coliseo la función que á beneficio de la Cruz Roja dió una improvisada compañía de artistas, formada por lo más escogido de la sociedad zamorana. Las obras puestas en escena fueron *Marina* y *El vecino de enfrente*, en las que los jóvenes artistas de ambos sexos dieron testimonio de un gusto exquisito y de poco comunes aptitudes. El papel de *Marina* fué admirablemente interpretado por la bella señorita María del Sagrario Hurtado, que es una profesora dotada de excepcionales condiciones artísticas; la extensión de su voz, la dulzura de su timbre, la claridad de la pronunciación y el sentimiento que sabe imprimir á la declamación y al canto hacen de Sagrario Hurtado una consumada artista que sabe herir las más delicadas fibras del corazón humano.

El teatro entero hubiera colocado ayer sobre las sienas de Marina inmarcesibles laureles que servirían de premio á su aplicación y á sus bellas condiciones naturales y artísticas.

Sagrario Hurtado cosechó abundantes aplausos y multitud de palomas que le enviaron sus admiradores. Unanse á esos aplausos los del HERALDO DE ZAMORA.

Distinguióse también notablemente en la interpretación de Marina el simpático joven Julio González que cantó con el entusiasmo y gusto de siempre, si bien se hallaba algo molesto de la garganta á causa de los continuados trabajos de ensayo.

Josefina Zorrilla, Soprani y Cadenas lucieron extraordinarias condiciones en el ejercicio de la escena y en el canto.

Los coros muy afinados y muy oportunos, y las coristas totalmente encantadoras.

La orquesta, dirigida por el maestro Sánchez rayó á extraordinaria altura en la interpretación de la obra, de la sinfonía Poeta y Aldeanas, y de unos valses que armonizaron el segundo entreacto.

El sainete, puesto en escena por la bella señorita, Josefina Zorrilla, la saladísimma Conchita Pascual, y los señores Martínez y Manosa, resultó una obra perfecta que no hubiera hecho mal papel ante el público de Lara.

Los artistas de una y otra obra fueron calurosamente aplaudidos por el abundante público que llenaba todas las localidades del Teatro.

En el primer acto de *Marina* obsequiaron al señor Herrero dos íntimos amigos con una estrepitosa corona de pino en la que se leía la siguiente dedicatoria que leyó con admirable entonación la señorita Hurtado:

A la honra y gloria de aquel que en la zamorana escena borda esta noche el papel de *Alberto* el de la *Jirama*.
Al que, estuche de primores, caza, declama y pregona, dos de sus admiradores dedican esta corona.

Nadie por ello se ofenda si el obsequio es importuno, porque tan hermosa prenda no la merece ninguno.

El obsequio llegó al escenario en el crítico momento que el señor Herrero decía refiriéndose á *Marina*:
«Esa mujer se merece un capitán como yo».

En el segundo entreacto leyó también la bellísima Marina la siguiente composición:

¡Para ellos!

Con el alma agradece la... compañía

ese aplauso, que es sólo galantería, que al arte ajeno ni lo hemos merecido ni... mucho menos.

De esta función la gloria es, en conciencia, toda de vuestra noble benevolencia, la nuestra sea la del ciego coplero que pordioseca.

Despojos de insensatas luchas crueles, de enfermos vienen llenos nuestros bajeles.

Y el mar bravío los deja en nuestras playas muertos de frío.

Uno, el dolor aqueja de herida antigua, consume á otro la fiebre de la manigua.

Y á su heroísmo la gratitud responde del patriotismo.

Al cariñoso amparo de sus hermanos, con entusiasmo acuden los zamoranos. Y aquí reunidos son ellos, no nosotros, los aplaudidos.

De ese aplauso queremos que el eco suba á los pobres soldados que están en Cuba, Y á los que arroja su desdicha en los brazos de la Cruz Roja.

De las coplas en que el señor Cadenas obsequió al público recordamos la siguiente:

Yo no se como es gusta que cante Roque, habiendo oído á esa tiple que es el *disloque*. ¡Cmo ha cantado esa chica que llaman Sagrario Hurtado!

2.^a
Que *Pero-mato* dicen va á dar un salto, por que se cae la torre de *Pero-mato*.
Caiga ó no caiga á *Viloria* le pegan y no le pagan.

3.^a
Con las coristas juro que estoy cohibido por que tengo yo el genio muy encogido. Y son tan listas, y son tan guapas todas estas coristas!

4.^a
Los que esta noche ocupan localidades, las lograron con grandes facilidades. De igual manera fué fácil para muchos quedarse fuera.

5.^a
Si como está hoy el teatro siempre estuviera puede que Manuel Tola lo agradeciera. Que es muy friolero y el calor de la gente quita brasero.

6.^a
Para poder cantaros copla tras copla tiene que estar la orquesta sopla que sopla. Y el labio escuce que el soplar no es tan fácil como parece.

El HERALDO DE ZAMORA felicita á todos los artistas que han tomado parte en la función de anoche, no sólo por el fin benéfico que se propusieron, sino por las especialísimas condiciones que revelaron con tan fausto motivo.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)
Madrid 6 de Enero de 1893.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

La Cámara de los EE. U.U.

Ayer se reanudaron las sesiones en la Cámara norteamericana.

Mr. Davis, presidente del comité de Relaciones extranjeras, anunció al Senado que el lunes próximo llevará para su discusión el tratado relativo á la anexión de las islas Hawai.

El debate del tratado será diario y no cesará hasta que el Senado acuerde una resolución del asunto.

En su consecuencia, queda propuesto el debate sobre las cuestiones de Cuba.

En la fábrica de armas de Winchester trabajase con actividad para satisfacer los pedidos hechos por Rusia.

Los trabajos no cesan de día ni de noche y á ellos aportan su labor muchos obreros.

La Cruz Roja en Valencia.

En el hotel de Oriente han sido obsequiados hoy por la Cruz Roja 33 enfermos de Cuba y Filipinas.

Una banda militar amenizó el acto tocando himnos nacionales.

El banquete fué servido por distinguidas damas protectoras de la Asociación.

El menú no podía ser más espléndido. Presidieron el acto el general Codina y el coronel del regimiento de Tetuán, número 45, don Eusebio Salva.

El tiempo está lluvioso.

El día de Reyes.

La indisposición de la Reina procede de un enfriamiento, y con la esperanza de estar mejor hoy, ha guardado ayer cama; pero no encontrándose del todo bien, se ha suspendido la capilla de hoy y se ha aplazado la recepción militar, la cual tendrá lugar, según nuestros informes dentro de algunos días.

Con motivo de ser hoy día de Reyes, han concurrido al palacio de Buenavista muchos de los generales residentes en Madrid y comisiones de los centros militares, para cumplimentar al ministro de la Guerra.

Las cortes.

Anúnciase por los ministeriales que el decreto de disolución de las Cámaras conservadoras se publicará á fines del mes actual.

En el mes de Marzo se verificarán las elecciones y en Abril será la apertura de Cortes, según aquellos afirman.

Embustes.

A última hora ha circulado la noticia de que en la calle del Barquillo habian sido objeto de un atentado un consejero de la Corona.

Como es consiguiente el rumor puso en alarma á toda la gente política y sobre todo al periodismo.

Por fortuna todo ello se ha reducido á una mentira de mal género.

El Corresponsal.

Previsión del tiempo.

De la *Gaceta meteorológica*, dirigida por *Escolástico*, copiamos las siguientes predicciones que se refieren á la actual quincena:

«La depresión de los mares del Norte afectando la Europa central, refleja su acción en la Península, produciendo nevadas hasta hoy, que caen en todas las montañas de las provincias del N., especialmente en Asturias, León, N. de Burgos y Palencia, sin excluir la cordillera Carpetana. En Castilla, se suceden lluvias frías y nevadas con viento fuerte del NE.

Llegando el 8 tiende á mitigarse el temporal, pero un mínimo barométrico oceánico impele la masa de vapor acuoso

DOCTOR SALOM, Oculista.-San Andres, num. 38. Zamora.

al NO. de la provincia de Pontevedra, y del 9 al 11, alternan las lluvias propias de la estación con algún día apacible tanto en Zamora y Salamanca cuanto en el O. de Portugal. Las provincias de Cáceres y Badajoz participan de tal estado meteorológico.

El 12 cambia todo por completo. El temporal desarrollado en el Atlántico, perturba el O, y las lluvias y ventarones, se mantienen en Castilla y Aragón, llevando su acción refleja por Guadalajara y Cuenca, a las provincias de Levante, donde del 13 al 14, participan de tal desequilibrio, produciéndose lluvias, ligeras nevadas y vientos fuertes del Noroeste. En la costa y especialmente al Sudoeste, tronadas y granizadas rápidas:

el mar agitada y al crepúsculo fuerte cerrazón.

Y nos encontramos en el día 15, en el que se inician temporales en todo el Océano y se prepara una gran perturbación. Más como esta anomalía corresponde a la segunda quincena, nos abstendremos de reseñarla, anotando solo que las nieblas y el frío se ensenorearán de casi toda España, especialmente de la región central.

La Rifa.

Abierta la rifa á beneficio de la Cruz Roja el 22 del mes pasado con regalos hechos por el mismo público que acudía á obtenerlos, pagando os así dos veces y demostrando su único interés por el digno y benéfico fin que se perseguía y habiendo la exquisita rareza de las distinguidas damas que ofrecieron su valiosa cooperación, aceptado con gusto otro turno para servir personalmente su laudable cometido en noches que necesariamente habían de ser desapacibles, pareció á la Junta directiva que en consideración á estas señoras, y al público que durante doce días ha respondido admirablemente á su llamamiento á la caridad, no debía prolongar más allá de ayer 6, abusar de las bondades de todos, acordando en consecuencia la venta á la suerte de cuantos objetos quedaron.

Empezada esta á las once, fueron arrebatadas las papeletas por el público y antes de las doce se cerraba definitivamente, habiendo desaparecido todos los lotes.

Las señoras de Caridad y Arias y las señoritas de la Cuesta y la Rua consiguieron la venta total en tan corto espacio, no bastándose apenas para atender á los compradores que fueron tantos que hubieran consumido dobles billetes que los vendidos.

Sabemos que la Junta está reconocidísima á cuantos han cooperado al éxito de este pensamiento que ha dado recursos que le están siendo necesarios, y muy especialmente á las señoras, á los señores gobernador civil y alcalde, al presidente de la Diputación y á su comisión provincial, al dueño del establecimiento en que la rifa se instaló y á cuantos sin la menor idea de provecho han contribuido con su limosna á dar importancia á la recaudación que unida al producto de la función de anoche, permitirá hacer frente á los gastos que el regreso ya acordado de Filipinas ha de ocasionar y el que constante de Cuba está demandando y que promete aumentar.

El HERALDO se felicita de que la Cruz Roja figure entre las comisiones provinciales que consiguen de sus convecinos, llenar cumplidamente los deberes caritativos de la Asociación.

NOTICIAS

Buen viaje.

En el tren de mediodía ha salido para Madrid nuestro querido amigo y correligionario D. Germán Avedillo, quien en la estación recibió nuevas pruebas de sus generales simpatías en esta localidad. Entre otras personas, recordamos haber visto en el andén á las autoridades, á nuestro querido jefe D. Fabriciano Cid, señores Prada, Nerpell, Canillas, Hervella, Alvarez, Prieto, Losada, Diez, Jimeno Caridad y una infinidad de liberales que con efusión estrechaban la mano del amigo querido.

El HERALDO DE ZAMORA desea feliz viaje al señor Avedillo.

Del Hospital provincial de Oviedo se ha fugado un preso que se hallaba en dicho establecimiento en calidad de enfermo. Pesaba sobre él una condena de diecisiete años de presidio por asesinato. Anteriormente se había fugado de la cárcel de Tineo, siendo cazado á tiros.

La navegación del vapor consume todos los años en España aproximadamente unas 200.000 toneladas de carbón, de las cuales solo 50.000 provienen del extranjero.

El resto de 150.000 toneladas, es de carbón azeñal, lo que demuestra el progresivo adelanto de esa industria en nuestro país, que hoy sostiene en sus explotaciones más de 18.000 operarios.

En Valladolid á consecuencia, según se dice, de una reyerta ocurrida en una cantina del paseo de Zorrilla, resultó gravemente herido un soldado del regimiento de Isable II.

Los médicos pudieron apreciarle una profunda herida incisa en el lado izquierdo del cuello.

Por el gobierno civil se ha dirigido una circular á los alcaldes y guardia civil de los pueblos del rio Esla para que procedan con lo mayor diligencia á veriguar é investigar por medio de un escrupuloso reconocimiento en el término de sus respectivas jurisdicciones, al objeto de ver si logran en contrar el cadáver de doña Isabel Trabadillo, que perció la noche del 2 de Noviembre del próximo pasado en la aceña titulada El Hoyo.

Nuevamente circulan en Málaga billetes falsos de cien pesetas.

Se distinguen de los legüimos en lo siguiente:

En los falsos, el busto en blanco que se vislumbra al trasluz aparece un tanto confuso y con manchas blancas, como si tuviera coleta.

El almirante de la escuadra francesa en China se ha posesionado sin oposición de la gran isla de Hainan, que cuenta con un millón de habitantes.

El día 14 del presente mes termina el plazo para tomar posesión de las plazas de maestros, cuyos segundos nombramientos, respectivos á la provincia de Córdoba corresponde al concurso único del primer semestre del año anterior.

Ya se han fijado por el ministro de la Guerra las condiciones que han de reunir los sargentos del ejército en activo que deseen ingresar en el cuerpo de oficinas militares, y en breve se publicará la real orden en el Diario Oficial.

Antes de exigian á los de esta clase seis años de servicio, y de ellos tres de empleo, y ahora se han fijado los mismos años de servicio y solamente dos de empleo.

Según noticias de Oviedo participa que en una fabrica de dinamita próxima á la capital ha tenido lugar una espantosa voladura.

A consecuencia de un descuido se incendiaron doscientos kilos de pólvora, cuya fuerza expansiva hizo saltar en pedazos el edificio.

Se han recogido entre los escombros siete muertos y el número de heridos gravísimos es bastante grande.

Plaza de Toros de Zamora

Se arrienda por uno ó más años, para su explotación.

También se admiten proposiciones para la compra del edificio.

Para tratar, con el señor Administrador, don Ramón Prieto Lobato, Corral Pintado, núm. 7, Zamora.

Procedentes de Cuba y del pasaje del Maria Cristina han llegado á Zamora los soldados Andrés Hernández González natural de Roelos (Bermillo) del regimiento de Infantería de la Lealtad núm. 30 enfermo de paludismo y Venancio Toledo Blanco, de Brizuela (Alcañices) y del regimiento de Infantería de Valencia, número 23, enfermo de tuberculosis.

La Cruz Roja les ha atendido con hospitalidad, asistencia facultativa que les ha prestado el señor Piorno á nombre del Colegio de Médicos y viaje en coche hasta Bermillo y Alcañices.

Segun acuerdo del excelentísimo ayuntamiento el martes próximo se verificará el mercado de carbón en la plaza del cuartel de Caballería en el espacio comprendido entre la carretera y las casas de la misma.

La persona que haya perdido un llavero, puede pasar á recogerlo en la redacción de este periódico donde se halla depositado.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos. Baldomero Rodríguez Ufano.

La junta de clase pasivas ha acordado que la pensión que percibe por la Pagaduría de Hacienda de esta provincia el guardia civil Bernardo Vaquero en concepto de retiro, sea trasladada á la de Valladolid.

Ha sido nombrado Ingeniero Jefe del servicio Agronómico de esta provincia don Juan Martín Sánchez, Gobernador que ha sido de varias provincias y ex Diputado á Cortes.

Con la animación de costumbre celebró ayer un espléndido baile la sociedad Nueva Minerva establecida en los salones de la planta baja del Circulo Colombiano. Igualmente se celebró el de la sociedad Liceo Zamorano.

Con motivo de la función teatral que se celebró ayer en beneficio de la Cruz Roja tuvimos el placer de saludar á varios amigos y correligionarios de Benavente que nos han honrado con su visita.

A última hora nos aseguran que se han dictado por la Alcaldía algunas cesantías de los temporeros nombrados para auxiliar las operaciones del Censo.

Nuevo establecimiento de Ultramarinos.

Chocolates superiores y licores de Corrales.

Pedro O. Gullón.

Puebla de la Feria, 22. Zamora

Servicio telegrafico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 7 (2 tarde).

S. M. mejorada.

La indisposición que venia sufriendo S. M. por efecto de un fuerte catarro ha cedido, habiéndola consentido los facultativos abandonar el lecho.

Madrid 7 (2,30 t.)

Real firma.

Hoy ha firmado S. M. la Reina la nueva combinación en el personal de la Magistratura para la isla de Cuba.

Sagasta en Palacio.

Tan pronto como el jefe del Gabinete tuvo noticia de que S. M. estaba en condiciones de recibirla, mejorada de la dolencia que la ha retenido en cama el día de ayer, se apresuró á visitarla como lo efectúa en avanzada hora de esta mañana.

El señor Sagasta fué recibido por Su Majestad y después de felicitarla le dió cuenta de varios despachos del Gobierno de los Estados Unidos, en los que se refleja el optimismo de que está poseído aquel gabinete respecto á la marcha de nuestros asuntos en Cuba.

S. M. quedó bien impresionada.

Madrid 7 (4 t.)

Consejo.

A las cinco de la tarde están citados los ministros de la corona para celebrar Consejo.

Sanchez Ortiz.

SE HACEN
de toda clase
de composturas
garantizadas
por un
año.



RELOJERIA SUIZA

HAY
a la venta
relojes de pared
y
cuadro desde
20 pesetas.

DEL
SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas BOSTON que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

CHOCOLATES SUPERIORES
MARCA LA JOSEFINA
DE
MANUEL LUIS ALONSO

Con el título arriba indicado, acabo de instalar en el Paseo de San Martín una fábrica de Chocolates que se hallará abierta al público todos los días no festivos desde las dos de la tarde en adelante, hora en que empieza el trabajo y donde todo el mundo puede ver el género que se emplea, la limpieza exagerada con que se trabaja y la labor tan finísima que las máquinas producen.

Despacho único de Chocolates,
Renova, número 2, Tienda.

HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella.	» »	3'50 idem.	7 idem.	14 idem.

El pago de la suscripción por año satisfecho adelantado, tiene una bonificación de pesetas 1,50.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

Don Julio Calamita Matilla.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana.	25	50
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana.	15	00

ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO
DE
ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esuelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que otrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

**GRAN PORT-FOLIO DE FOTOGRAFÍAS
DE ZAMORA Y SU PROVINCIA**

Está en preparación por la casa editorial del Heraldo.

Se compondrá de CIEN fotograbados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy sólo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados del HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.